



El presidente de la Junta (c), junto a Ignacio Galán (f), presidente de Iberdrola y doctor Honoris Causa por la Universidad de Salamanca, y el rector Hernández Ruipérez. / ICAL

## La Junta aportará 100 millones a la labor investigadora hasta 2020

El presidente, Juan Vicente Herrera, compromete más inversión en este campo por su trascendencia para el futuro durante la inauguración del curso universitario en Salamanca

Juan Vicente Herrera reconoció que las universidades han conseguido vadear estos años de crisis económica con situación de equilibrio presupuestario y reducción de deuda.

ICAL / VALLADOLID

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, destacó en Salamanca que entre los años 2014 y 2020 se dedicarán más de 100 millones a apoyar la investigación y se mantendrán las convocatorias de ayudas para proyectos investigadores y para contratos predoctorales.

Herrera, que participó en Salamanca en la inauguración del curso académico universitario 2014-2015, apostó por «forjar un círculo virtuoso», en el que la concentración de esfuerzos en la calidad y competitividad de los investigadores signifique el acceso a un volumen mayor de recursos.

En este sentido, el presidente destacó la importancia de la Estrategia de Investigación e Innovación para una Especialización Inteligente, conocida como RIS3, que prevé movilizar más de 9.100 millones durante su vigencia. En su desarrollo, explicó que tendrá un gran protagonismo el sistema universitario de Castilla y León, debido a que el 60% de los investigadores desarrollan su actividad en instituciones académicas.

Esta estrategia, añadió, pone el acento en seis grandes macroacti-

vidades económicas que suponen el 59 por ciento del PIB de Castilla y León y en las que tienen capacidad de competir con los mercados exteriores. Se trata de la automoción, la agroalimentación, la salud y la calidad de vida, la energía y el medio ambiente, el hábitat y el turismo, y por último, el patrimonio y la lengua.

Herrera reconoció que este curso es el último de una legislatura autonómica marcada por la «crudeza de la grave crisis», a la que no ha sido «ajeno» el sistema universitario. No obstante, destacó que las instituciones académicas han conseguido vadear estos años de dificultades con una situación continuada de equilibrio en sus presupuestos y reducción de su deuda.

Este esfuerzo ha provocado que a lo largo de 2015 concluirá posiblemente el pago de los con-

[ ” ]

**Juan Vicente Herrera**  
Presidente de la Junta

«No parece prudente que la sociedad financie títulos con el interés de muy pocos alumnos»

[ ” ]

**Daniel Hernández**  
Rector de la USAL

«Necesitamos financiación para garantizar una educación de calidad y mejor investigación»

venios de saneamiento de la deuda de las tres universidades públicas que la tenían.

El presidente defendió una gestión «comprometida y eficaz», así como decisiones «nada gratas», como la subida de las tasas, por la necesidad de recursos adicionales

«imprescindibles para mantener la calidad del servicio público».

**OFERTA DE TITULACIONES.** Asimismo, Herrera se mostró a favor de una oferta de titulaciones «coherente y compacta», con el fin de evitar duplicidades y potenciar la especialización de cada universidad. En su opinión, no se puede permitir la proliferación de títulos sin una adecuada evaluación y sin una eficaz coordinación.

Durante su intervención, explicó que el jueves solicitó una vez más a Rajoy, «la eliminación, o al menos flexibilización» de la tasa de reposición del 10 por ciento aplicada en los últimos años.

Por último, se refirió al trabajo de la Junta en un nuevo plan 2015-2017 para la transferencia del conocimiento, tras el éxito obtenido por el programa TCUE que inyectó más de 14 millones para favorecer proyectos de I+D+i conjuntos entre universidades y empresas.

### El rector reclama mayor financiación

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, solicitó a la Junta de Castilla y León que incremente el presupuesto dedicado a las universidades públicas de la Comunidad, para pasar del 0,65 por ciento actual al 1,4 por ciento del PIB en 2018, por tratarse del «porcentaje medio que existe en Europa» y una cantidad que les permitirá «garantizar una educación de calidad y una investigación internacionalmente reconocida».

Durante la inauguración del curso universitario, Hernández pidió el compromiso de todas las fuerzas políticas para que quien gobierne la Comunidad tras las próximas elecciones, establezca un programa de crecimiento sostenido de la financiación del sistema universitario público.

Sobre el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca prevista para 2018, el rector denunció una vez más la «parálisis» del impulso institucional y en concreto por parte del Gobierno, a pesar de que está obligado a llevarlo a cabo, al ser considerado como un proyecto de Estado.